

Conférence sur Zoom du GTAS, 5 février 2021, dès 13h30 (heure de Montréal)

M. Ignace NDONGALA MADUKU vous invite à une réunion Zoom planifiée.

1/ " L'apport de la théologie interreligieuse à une éducation des jeunes au dialogue interreligieux", par Lindbergh Mondésir

Le pluralisme religieux indique aux hommes et femmes croyants le chemin du dialogue en vue de la compréhension mutuelle, de la reconnaissance réciproque, de valorisation des croyances ou la foi de tous et de la collaboration en faveur du bien commun nécessaire à la réalisation de l'humain authentique. Pour soutenir ce dialogue interreligieux, des théologiens comme Jacques Dupuis, Claude Geffré et Perry Schmidt-Leukel proposent une théologie interreligieuse. Partant du présupposé que l'être humain est le seul animal qui doit tout apprendre, même le dialogue, nous préconisons l'éducation des jeunes au dialogue interreligieux. Dans cette perspective, nous recourons à la théologie interreligieuse pour faire de cette démarche éducative une co-construction de différents acteurs. Cet exposé entend rendre compte de la fécondité de cette démarche.



Lindbergh Mondésir, PhD en théologie pratique de l'IER de l'université de Montréal, s'intéresse particulièrement à la problématique de l'éducation des jeunes au pluralisme religieux en milieu scolaire catholique. Ses recherches doctorales portent principalement sur cette thématique. Son dernier article s'interroge sur « Les implications de la théologie interreligieuse dans l'éducation au dialogue interreligieux : regards croisés des théologiens Jacques Dupuis, Claude Geffré et Perry Schmidt-Leukel ». Dans *Science et Esprit* 72 (3), 369-390.

2/ « Une théologie féministe et décoloniale : présentation du livre *Spiritualités féministes. Pour un temps de transformation des relations* » par Denise Couture

La conférencière présentera son livre *Spiritualités féministes. Pour un temps de transformation des relations* (paru aux Presses de l'Université de Montréal en janvier 2021) sous l'angle des intersections entre les approches féministes et décoloniales en théologie. Il s'agira de relier les questions principales du livre à une approche décoloniale telle qu'étudiée au GTAS au cours des dernières années. Comment vivre dans ce temps de transformations des relations ? Quelles postures féministes, spirituelles et théologiques adopter ? Comment des féministes chrétiennes québécoises ont-elles relu le christianisme et parlé de la Dieu, de Christa, de la trinité et de Marie ? Comment se vivent les solidarités interspirituelles ? Comment déconstruire le patriarcat néoconservateur religieux ? Quelle théologie féministe et décoloniale développer en contexte québécois ?



Denise Couture est professeure titulaire retraitée de l'Institut d'études religieuses de l'Université de Montréal et membre du GTAS. Présidente de la Société canadienne de théologie et intellectuelle engagée, elle est membre du comité international du Forum mondial théologie et libération, de la collective féministe et chrétienne L'autre Parole et du groupe de dialogue entre féministes chrétiennes et islamiques, Maria'M.

Pour participer à la réunion Zoom

Heure : 5 février 2021 01:30 PM (heure de Montréal)

<https://umontreal.zoom.us/j/97245171556?pwd=WkhPNWhrTGRHY08wRmo2TGVtRFlydz09>

ID de réunion : 972 4517 1556

Code secret : 512313

Source : M. Jacques Fulbert OWONO, coordonnateur du GTAS, jacques.fulbert.owono@umontreal.ca